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書面質詢
宋碧琪議員

提升醫療券金額 爲居民提供更多保障

特區政府今年度繼續推出醫療補貼計劃，計劃向每位合資格的澳門居民
發放600元醫療券。雖然當局近年持續檢視醫療補貼計劃的執行成效，亦就
“醫療補貼計劃”進行優化調整，2024年度“醫療補貼計劃”更將範圍擴大
至深合區使用。但始終相關計劃資助金額過低，補助方式、適用範圍基
本不變，計劃難以滿足居民對醫療服務的實際需求。

隨著醫療成本提升，目前居民所付出的醫療費用亦逐步增加，尤其是患
有長期慢性病的長者，每年需要多次複診，接受多個專業範疇服務，看
一兩個範疇的醫生就已經用完，即使用上家人親屬的醫療券，仍是“杯水
車薪”。另一方面，雖然當局表示會持續優化相關計劃，但現時計劃仍是
臨時形式推出，社區醫療並未得到更廣泛的適用範圍。且多年來本澳的
醫療制度調整“只聞樓梯聲”，並無進一步的推進。社會期望當局能夠優
化有關計劃，以為居民提供更多醫療保障。

為此，本人提出以下質詢：

雖然當局過去回覆議員質詢表示，醫療券金額提升需根據社會經濟環1.
境、醫療市場的營運情況和政府財政規劃等方面作出綜合考量。但醫
療補貼計劃自2013年將資助金額提升至600元，已經難以覆蓋日益增
多的醫療成本，現時本澳的財政收入已恢復盈餘，並持續向好，醫療
市場亦亟需拓展社區醫療資源，為此，請問當局未來是否有調整醫療
券金額的考慮？未來會否將此計劃發展為恆常性的社會福利制度，以
加強對居民的醫療保障？
當局早前表示，將制訂“社區慢性病管理先導計劃”作為優化醫療補貼2.
計劃的方案之一，以加強公私營合作，擴大醫療券的適用性。請問當
局的相關計劃將如何推進？
特區政府過去表示，將持續分析“保險券”津貼市民購買商業醫療保險，3.
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研究鄰近地區或採取類似方案地方的成功及失敗經驗，結合調查結果
作研究。請問政府現時有無進一步的研究情況？
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